

ACTO 2014 DEL DÍA INTERNACIONAL DE LAS MUJERES RURALES



RECONOCIMIENTO A FRANCISCA GAGO AGUILERA (CÁDIZ)

Francisca Gago Aguilera, de la Barca de la Florida (Jerez de la Frontera), dedicada a la reivindicación de los derechos de las mujeres muy vinculada al medio rural. Lleva toda una vida dedicada al **mundo de la educación**, como maestra principalmente en el centro educativo de La Barca de la Florida, y también en lo referente al **asociacionismo femenino**, cultural y/o familiar como parte de su vida.

Como maestra ha estado implicada en la formación de su alumnado, teniendo siempre presente el formar a personas autónomas, con una pedagogía participativa, no tan de moda en esos años, y donde la igualdad era el eje transversal. Así mismo, lideró varios programas de igualdad en el Centro Educativa y compaginó esta con su **voluntariado en el tejido asociativo**.

Su andadura en el tejido asociativo, se inició allá por el año 1975, en una asociación de amas de casa de La Barca de la Florida, siendo estas reuniones un punto de encuentro y oportunidad para reivindicar los derechos de las mujeres en general y de las rurales en particular, compaginándolo con actuaciones en las que participaban los niños y niñas con lo que hoy se conoce como actividades extraescolares, momento que se aprovechaba **para la formación de las madres**.

Después vendría su participación en otras asociaciones de la zona que fueron pioneras en la organización del Día de la Mujer Rural, en la Feria del Libro de La Barca; etc. y ya en el seno de la asociación "Mujer y Familia", desde más de 20 años, donde aún continúa su andadura y desde donde accedió hace ya algunos años a la presidencia de Federación de Asociaciones de Mujeres Sol Rural, actualmente formada por 30 asociaciones de mujeres y cuyo lema es "NOSOTRAS IMPRESCINDIBLES EN EL DESARROLLO DE NUESTROS PUEBLOS", con una finalidad en sí misma: el **empoderamiento de las mujeres** y la erradicación de la Violencia de Género elevando la autoestima de las mismas.

El germen de la Federación Sol Rural se gestó a través de los primeros pasos de lo que hoy es el Grupo de Desarrollo Rural de la Campiña de Jerez, a través de un proyecto de diagnóstico participativo se pudo poner en valor por fin y comenzar a dar una estructura a un interés de

empoderar el mundo asociativo rural que ya existía. Actualmente son 32 asociaciones de toda la zona rural del Jerez y el Puerto de Santa María, que aglutinan a más de 2000 mujeres de toda la zona trabajando por **“Estar presentes donde se toman las decisiones”**.

Este camino de empoderamiento, conciencia y sensibilización de la igualdad les ha llevado, por ejemplo, a realizar proyectos de formación de empleo, talleres de las más diversas temáticas, incluidas las nuevas tecnologías y a formar parte de la Junta Directiva del **GDR de la Campiña de Jerez** en calidad de Vicepresidenta, del Consejo Andaluz de Participación de las Mujeres, en la Coordinadora de Mujeres por la Igualdad a nivel nacional, presente en la Mesa de las Mujeres del Ministerio de Agricultura, presente en la Red de Mujeres Rurales y Urbanas de Andalucía, etc.



ENTREGA DEL RECONOCIMIENTO A CARGO DE LA CONSEJERA DE AGRICULTURA, PESCA Y DESARROLLO RURAL DE LA JUNTA DE ANDALUCÍA, DÑA. ELENA VÍBORAS JIMÉNEZ

"La educación es un derecho humano y constituye un instrumento indispensable para lograr los objetivos de igualdad, desarrollo y paz. La educación no discriminatoria beneficia tanto a las niñas como a los niños y, de esa manera, producirá en el futuro relaciones más igualitarias entre mujeres y hombres. La igualdad de acceso a la educación y el hecho de obtención de cualificaciones educativas son condiciones necesarias para que un mayor número de mujeres se conviertan en agentes de cambio. La alfabetización de las mujeres es un factor clave para mejorar la salud, la alimentación y la educación en la familia, así como para empoderar a las mujeres para que participen en la toma de decisiones en la sociedad. La inversión en formación y educación tanto en el nivel formal como no formal para las niñas y las mujeres ha demostrado ser como uno de los mejores medios para lograr un desarrollo sostenible y un crecimiento económico a la vez sostenido y sostenible, con un rendimiento social y económico muy alto".

Plataforma de Acción de Beijing, 1995

Más información:

Correo de contacto: leader2014-2020.capder@juntadeandalucia.es

<http://www.juntadeandalucia.es/agriculturaypesca/portal/areas-tematicas/desarrollo-rural-sostenible/perspectiva-de-genero-en-las-politicas-de-desarrollo-rural/dia-mundial-de-las-mujeres-rurales/index.html>